14 METRO SÁBADO, 2 DE FEBRERO DE 2013 el**COLOMBIANO**

BREVES

mil cupos dispondrá este año el programa Buen Comienzo en Medellín para garantizar atención integral a niños de escasos recursos.

ANTIOQUIA

DEFINIDOS 63 PROYECTOS EN **AGRICULTURA**

Productores agropecuarios de 40 municipios de Antioquia presentaron al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, 63 perfiles de proyectos de Alianzas Productivas para acceder a los recursos que ofrece esta cartera. Los rubros de los que más se presentaron proyectos son cacao, caucho, plátano, leche y cafés especiales.

CARAMANTA

EN 2012 NOTIFICÓ DOS CASOS DE LEPRA

De los 10 casos reportados a la Secretaría Seccional de Salud, como cierre de cuentas de 2012, dos se presentaron en Caramanta y dos en Bello. Los demás estuvieron en Nechí. Yarumal. Puerto Nare, Sonsón, Ciudad Bolívar y La Pintada, de a un caso. En 2011 se notificaron 10 pacientes y en 2010, 6. Antioquia cumple con las metas de la OMS.

DONMATÍAS

TERMINARÁN OBRAS **DEL FRANCISCO ELADIO BARRERA**

Recursos por 225.000 millones de pesos permitirán la conclusión de las obras del hospital municipal. Así lo anunció el alcalde Ja*vier López* tras las exitosas gestiones por presupuesto con la Gobernación. Los dineros se invertirán en la culminación de obras en las zonas de hospitalización, sala de partos, esterilización y lavandería.

SALUD INFORME

Medellín pierde camas para la atención de partos

Una razón es la baja rentabilidad de las unidades. Servicios de alta complejidad atraen más a los hospitales.

Por JUAN GUILLERMO DUQUE

as bajas tarifas del plan de beneficios del sistema de seguridad social, la cartera de los prestadores de servicios de salud con las EPS y las exigentes normas del proceso de habilitación, están generando el cierre de unidades de obstetricia, pediatría y neonatos en Medellín.

La situación, de acuerdo con Juan Guillermo Londoño, del centro Nacer de salud sexual y reproductiva de la Universidad de Antioquia, se agrava y congestiona la red de atención. Otro efecto es el traslado de pacientes a Caldas o Copacabana.

"Hay cierre sistemático de camas de neonatos y obstetricia. El problema se extiende al país. Se denunció al Ministerio. pero no ocurre nada", expresó.

Cada prestación de alguno de estos servicios arroja pérdidas por 160.000 pesos. "Son especialidades básicas, que atienden población vulnerable, pero está primando el concepto de mercado", agregó Londoño.

Según la Sociedad de Pediatría, en el país se han cerrado unas 400 camas de neonatos, desde 2012. "A cambio, los hospitales dedican esos espacios a servicios de alta complejidad, por rentables".

En Antioquia no hay cifras concretas, solo indicios, "Se refleja en el número de maternas que son remitidas de Medellín a Bello, Caldas y Rionegro", según el director de Nacer, Joaquín Guillermo Gómez.

Los que no tienen esta posibilidad se han unido para exigirle al Ministerio de Salud que mejore el pago por capitación para los pacientes obstétricos.

El director de Calidad y Prestación de Servicios de la Secretaría de Salud de Antioquia, Héctor Restrepo, ratificó el diagnóstico, pero no tiene cuantificadas las camas cerradas. "Hay un problema complejo de mor-

talidad materna y prenatal, precisamente por los servicios que están siendo cerrados".

Sobre el rigor en el control, que por ejemplo afecta la habilitación de una unidad de neonatos en el hospital Manuel Uribe Ángel (Envigado), Restrepo indicó que son funciones que se deben cumplir por ley. "Somos exigentes, está de por medio la vida".

El director de la IPS Universitaria, Jaime Poveda, expresó que la unidad de obstetricia y atención neonatal fue cerrada hace 18 meses porque no había pacientes, debido a que la antigua población del Seguro Social no tiene

embarazos ni hijos. Gabriel Guarín, secretario de Salud de Medellín, ratificó que sí hay un desestímulo de algunos privados que los llevó a estimar el cierre de unidades, pero que también hace seis meses se conformó una red materno-infantil para buscarle salida económica y mejorar la calidad.

Independiente de la libre prestación de servicios de los privados, la ley obliga al Estado a la atención de niños y maternas", dijo Guarín. El hospital infantil Concejo de Medellín y Metrosalud están en capacidad de atender el parto que Îlegue.

Según Guarín, ha habido traslados de pacientes a otros municipios, pero en momentos de congestión ■

PARA SABER MÁS

ESTUDIO PARA CONOCER DÉFICIT

Actualmente el centro Nacer de Salud Sexual y reproductiva, de la Universidad de Antioquia, adelanta un estudio sobre la red de prestación de servicios maternos natales para determinar el déficit de camas que hay en el área metropolitana. Lo apoyan las Secretarías de Salud de Medellín y Antioquia.

EN DEFINITIVA

Otra vez la atención en salud prende alarmas y en esta oportunidad con la población maternoinfantil. Situación que aunque no es nueva y se está atendiendo, no se le puede dar más largas.



rrao tiene mejor taza de café de Antioquia

Por CARLOS MARIO GÓMEZ J.

En Urrao no solo producen la mejor taza de café de Antioquia sino las dos mejores. La tercera es de Giraldo. Ásí lo indicó el concurso Taza Café de Antioquia, cuyo fallo dio como ganador a Elpidio Arboleda, de la vereda San Carlos, de Urrao.

"Nunca me lo esperaba", dijo a este diario, pero sí destacó que le pone mucho cui-

dado a todos los pasos: siembra, cuidado, recolección y beneficio del café.

Casado con Cenely Montoya y padre de dos hijas, Erika Andrea, de 18, y Sandra Marcela, de 15, Elpidio obtuvo un premio de 20 millones de pesos para mejoramiento y tecnificación y el envío de su producto a compradores internacionales.

"Es una taza de café dulce, con notas a limoncillo, a tamarindo, un café complejo, suave, delicado, con una consistencia que permaneció en todas las rondas", dijeron los catadores nacionales e internacionales.

José Arcadio Caro y su grupo familiar, también de Urrao, logró el segundo lugar y un premio de 10 millones de pesos y el tercer puesto lo ocupó *José* Abener Manco, de Giraldo, que recibe cinco millones de pesos.

La premiación se realizó la

noche del jueves en el Jardín Botánico. Estuvieron presentes las familias seleccionadas. "Nos propusimos como reto dar el salto al siglo 21 en café y eso significa Cafés Especiales", dijo el gobernador, Sergio Fajardo.

Premiaron 20 tazas de 2.800 concursantes. Cuarto y quinto puesto reciben 5 millones; del 6 al 10, un millón, y del 11 al 20 estarán en paquete para compradores internacionales



INFORME

LAS METAS DE LOS CAFÉS ESPECIALES

- El concurso es parte del programa Antioquia origen de cafés especiales.
- La Gobernación busca que Antioquia lo aprecien como productor del mejor café del mundo.
- Invertirán \$20 mil millones, beneficio a 5 mil familias e impacto al 20% de hectáreas sembradas